

España... 1'95 pta. al m...
Extranjero... 2'25...
Número suelto... 5 céntimos...
Id. atrasado... 10

LA TARDE

REDACCION: Soledad, 27-Impronta...
ADMINISTRACION: Conquistador, 39 y 41...
Papeleria Selar

Palma Martes 3 Mayo 1910

DIARIO INDEPENDIENTE DE AVISOS Y NOTICIAS

NUM. 2276 - AÑO VIII

Lo del Hornabeque

Fuimos los primeros, si mal no recordamos, en aconsejar que marchara una Comisión a Madrid a fin de que recayeran prontas y favorables resoluciones sobre varios asuntos que tienen excepcional importancia para el Municipio de Palma.

La Comisión ha regresado de Madrid, y en la sesión de ayer tarde el Alcalde en nombre de aquella dió cuenta de las gestiones realizadas y del éxito feliz que han tenido. Huelga decir que nos alegramos por todos conceptos.

El viaje de la Comisión y la rápida solución que han tenido algunos asuntos, especialmente el relativo a la cuestión del Hornabeque, de capital importancia para el porvenir de nuestra Ciudad, nos ha demostrado que aun subsisten todos aquellos defectos del engranaje oficial.

El expediente, en España, es uno de los males que han producido y producen más desastrosas consecuencias para los intereses nacionales. Aun teniendo a su favor el derecho y la justicia, el asunto del Hornabeque hubiera quizás consumido meses y meses en los despachos de los Ministerios, en los centros consultivos, en todo ese laberinto de tramitación capaz de llevar a la desesperación al más flemático.

No importa encarecer la importancia que tenía para Palma la resolución rápida del asunto. El Hornabeque ocupa una vasta extensión de solares que han de contener, andando el tiempo, una parte, acaso la más principal, del Ensanche de la población. A su vera va levantándose el gran edificio del nuevo Instituto; y el derribo del Hornabeque convertirá aquel sitio en punto de comunicación entre la vieja población y la nueva que irá enlazándose hacia el populoso arrabal de Santa Catalina.

Dejando existente el Hornabeque, se interrumpía el Ensanche forzosamente por aquel punto. Sería una laguna, abierta en las nobles ansias de engrandecimiento que estimulan a nuestra capital. Esto por lo que respecta a los intereses materiales. En cuanto al derecho que asiste al Ayuntamiento... ya debió convencerse de ello el Gobierno cuando se apresuró a rectificar la resolución que había tomado en Consejo anterior.

Y no importa decir más, porque es este asunto de aquellos que se entran por los ojos; tan claros son.

Nos felicitamos del éxito obtenido por la Comisión del Ayuntamiento de Palma, a cuyo éxito han contribuido eficazmente los señores D. Antonio Maura, el general Weyler, el Conde de Sallent y D. Alejandro Roselló.

Palma debe a todos la mayor gratitud, por el interés con que han atendido las aspiraciones de patria pequeña.

ACONTECIMIENTO AERONAUTICO

El 'Raid', Londres-Manchester

Las dos jornadas de Paulhan.—Emoción ante relato del aviador.—Las jornadas de White.—Triunfo de Paulhan.

Se ha recibido un detallado relato de la primera jornada de Paulhan en su 'raid' de Londres a Manchester. El relato está hecho por el mismo aviador. Sabido es que éste llegó ayer desde Londres a Rugby y pernoctó en Lichfield.

«Después de volver a ver a mi mujer ha dicho Paulhan,—ocupé mi asiento y abandoné a Hendon a las cinco y veintinueve minutos de la tarde. Me elevé con rapidez, y muy luego me pude convencer de que todo marchaba perfectamente. Pronto me encontré a cien metros de altura; me hallaba en aquel momento sobre el cementerio de Hempstead. Entonces vi que el «starter» agitaba una bandera y avancé 150 metros, hasta la línea del ferrocarril, donde el humo de los trenes me sirvió de guía. Hacía un frío terrible y el viento era fuerte y áspero y me cortaba materialmente la cara.

Me puse a silbar y a cantar después, para distraerme. Había marchado durante una hora. Comencé a caer una copiosa lluvia, que me cegaba por completo. ¿Habrá de tomar tierra? ¡Jamás! La lluvia cesó casi inmediatamente y entonces distinguí a lo lejos una ciudad importante. El mapa indicaba que era Rugby.

cial, encargado de acompañarme, y divisé a mi mujer que agitaba un pañuelo en dirección a mí. Agité a mi vez el mío y lancé un grito de alegría, que el viento no dejó oír.

Después de cruzar sobre Rugby no volví a distinguir al tren; pero advertí que me estaban observando numerosas personas y me hacían señas con las manos para alentarme. Mi corazón se agitó con mayor rapidez; mas como la oscuridad iba siendo cada vez más densa y divisaba ante mí una gran ciudad, decidí tomar tierra en un vasto campo sin árboles, que aparecía al lado de la vía férrea. Descendí en él sin la más mínima dificultad.

El frío era tan intenso, que apenas me podía tener en pie, y las personas que me rodearon inmediatamente tuvieron que darnos fricciones, y pronto se restableció la circulación en mis extremidades entumecidas.

A no ser por la oscuridad hubiera proseguido mi viaje, porque aún tenía petróleo en abundancia.

La mayor altura a que me remonté fué de unos 300 metros, pero casi siempre fui volando a 200 ó 250 metros sobre la superficie del terreno. El motor funcionó a las mil maravillas. Reanudé el viaje hoy, a las tres de la madrugada.

Después de descender en Rugby y de pernoctar en Lichfield, Paulhan reanudó su vuelo a los 4'9 de la mañana, en dirección a Manchester. El vuelo era espléndido y el aparato avanzaba con tal facilidad, que recorrió los kilómetros hasta Manchester en menos de hora y media. Esta última parte del viaje de Paulhan ha sido la más rápida.

Las condiciones atmosféricas, después que el aviador hubo pasado Crewe, se hicieron deplorables. El viento y la lluvia, que eran incansables, daban en la cara a Paulhan, cegándole y creándole tantas y tan inmensas dificultades que solo pudo vencerlas gracias a su increíble resistencia y a su admirable sangre fría.

Cuando los automóviles que seguían a Paulhan llegaron a Distenberg, a las 5'30 de la mañana, se dibujaba en el horizonte la silueta del aeroplano. El cielo estaba brumoso.

Bien pronto Paulhan posaba su aparato en tierra, con gran facilidad, sin esfuerzo aparente. La multitud que, a pesar de la hora se agolpaba en aquellos lugares, apenas si dejó tiempo al aviador para que se apease, rodeándolo y aclamándolo con delirio. Paulhan sonreía, aunque en su semblante se notaban los efectos de una inmensa fatiga. Apocóse lentamente, y con jovial aspecto fué dando la mano a los que se hallaban más próximos.

Tenía la cara completamente mojada por la lluvia que, desde media hora antes, lo había ido empapando y poniendo a su marcha serios estorcos.

Llevaráonsele inmediatamente a Manchester los amigos que allí lo esperaban y el aparato, que se hallaba en perfecto estado y que todavía hubiera podido seguir su marcha durante mucho tiempo, quedó custodiado por los mecánicos.

Habiéndole preguntado sus impresiones, Paulhan contestó:

—He tenido que luchar con una fuerte brisa de costado que me hizo la marcha muy difícil, pero sin impedirme llevar una velocidad media de unos 30 kilómetros por hora. Estoy rendido pues éste es uno de los viajes más duros que he hecho en mi vida, a la vez que el más peligroso.

A poco de entrar en el hotel donde se hospedó cayó presa de un profundo sueño, del que no despertó sino varias horas después.

Esta noche, a las ocho, ha regresado a Londres el famoso aviador.

Inmenso gentío lo esperaba en los alrededores de la estación, por lo cual sólo se permitió la entrada en ésta y la llegada a los muelles a los conocidos como amigos de Paulhan. Este tuvo que salir de la estación por una puerta escusada.

Se van conociendo pormenores del 'raid' de White para llegar a Manchester. Este aviador no tenía ayer tarde el propósito de emprenderlo. A pesar del viento violento que sopló durante todo el día, White hizo un ensayo de vuelo y acabó por retirarse al hotel donde se hospedaba declinando que no emprendería la marcha a Manchester hasta hoy por la mañana.

Había adoptado esa decisión en la creencia de que Paulhan no podría partir antes; pero cambió bruscamente de parecer cuando supo a las seis de la tarde que el aviador francés había emprendido el viaje. Se dirigió entonces presurosamente al cobertizo, sacó el aeroplano inmediatamente, puso el motor en marcha y partió sin pérdida de momento en la persecución de su contrincante. La pérdida fué emocionante. La multitud compacta y nerviosa, a quien la Policía trataba de rechazar, lanzaba clamorosos gritos.

Entretanto, White, que es muy supersticioso, se alzaba unas zepetillas de piel de gato negro, con herradura, y se colocaba sobre la cabeza un enorme ramillete de flores blancas.

A las siete y cincuenta y cinco minutos, la oscuridad le obligó a suspender el vuelo y descendió en un campo

cerca de Northampton, a 80 kilómetros de Londres, detrás del sitio en que había tomado tierra Paulhan. Aun cuando no tan airoso y cómodo como el de éste, el descenso se efectuó en excelentes condiciones.

White volvió a elevarse a las 2'50 de la mañana. A las 3'30 pasaba por encima de Rugby, a 58 kilómetros del sitio donde había bajado Paulhan; pero el primero tuvo necesidad de descender a las cuatro de la madrugada en Pottery, a 172 kilómetros de Londres y 128 de Manchester, sin poder continuar su viaje a causa del mal estado del aparato y del viento y la lluvia que constantemente lo azotaban.

White ha telegrafado a Paulhan felicitándole por su triunfo.

Las rutas que han seguido los aviadores sólo se separan en el trayecto de Londres a Villesden Junction, situado a ocho kilómetros de la capital. A partir de Villesden, los dos competidores siguieron la línea férrea.

Si White partió una hora después, contaba en cambio con la ventaja innegable de haber recorrido ya anteriormente 115 kilómetros del trayecto de Londres a Manchester, y la ruta le era conocida, por lo tanto.

El poema del otoño

Niñas que dais al viento, al cielo y a la mar la mirada, el acento y el olor de azahar que de vuestros cabellos belllos amamos respirar;

Damas de sol y ensueño, de luz y de ilusión, que animas el día risueño dueño del corazón, por vuestros ojos ciliados, pálidos amamos respirar;

Obras de arte del sacro artista universal, tan bello simulacro de su gracia fatal y en tal estatua vibre, libre, la psique de cristal.

Pues sois de la existencia la dicha en lo fugaz, y vuestra dulce ciencia suele ser eficaz, ¿quién se uno en tal fuego; juego puede dormirse en paz.

Rubén Darío.

La renuncia de Sol y Ortega

El Sr. Sol y Ortega se ha dirigido a los presidentes y las Juntas provincial y municipal de la Unión republicana nacional, de Madrid, renunciando la designación recaída en él para candidato a la diputación a Cortes.

He aquí algunos de los más interesantes párrafos de dicho documento:

«Esta crisis de egoísmo de grupo, que ha puesto a la Unión republicana nacional en el triste y doloroso caso de verse obligada a adoptar el acuerdo a que anteriormente me he referido, y que motiva esta comunicación, demuestra palpablemente dos cosas, ó sea que no es la concentración de grupos la fórmula más adecuada para la organización de los elementos republicanos, y que los directores de la alianza no han sabido ó podido dominar ajenas pasiones ó sobreponerse a las propias.

«Mas no es oportuno el momento actual para poner remedio a entrambas deficiencias, empeñada la lucha electoral, lo que importa es vencer al enemigo común; después vendrá la oportunidad de remediar las faltas notadas.

«Los egoísmos de grupos mataron la República de 1873, inutilizaron la Unión republicana durante treinta y cinco años y amenaza en el momento actual con malograr la obra llevada a cabo desde dos años a esta parte ya que no se evita la duplicidad de candidaturas republicanas en Madrid, pues la tal duplicidad facilitaría al Gobierno las condiciones necesarias para obtener en esa capital un triunfo revestido de apariencias legales, que equivaldría, a su vez, a la anulación, por lo menos temporal, del partido republicano. En mi concepto, corresponde a la Unión republicana nacional cumplir el deber de evitar esto a todo trance, si es menester, con el propio sacrificio.

«Contra los desapoderados y desastrosos egoísmos, no conozco mejor antidoto que las grandes abnegaciones, siquiera impliquen el heroísmo; la Unión republicana nacional, creada principalmente para velar por el ideal

republicano indeterminado ó sin adjetivo está, indudablemente, llamada en el momento presente a justificar y cumplir el fin fundamental de su existencia; sacrificándose a él en absoluto, y renunciando, si es menester, en aras del mismo, a toda aspiración que pudiera parecer egoísta.

«Renuncie la Unión republicana nacional a toda pretensión en la candidatura de Madrid; desista de la presentación de la acordada enfrente de la del Comité de alianza; deje libre paso a ésta, con las protestas y salvvedades que estime necesarias; decline toda responsabilidad en cuanto pueda ocurrir y recabe para sí la gloria y el honor de haber hecho cuanto le era dable para salvar la crisis por que atraviesan las fuerzas republicanas de esa corte, en la seguridad de que, sobre merecer el aplauso de todos los republicanos y ganarse las simpatías de la masa neutra, conquistará para el día de mañana la autoridad incontrastable a que tienen derecho las colectividades y los individuos que saben suplir con su prudencia la reflexión que falta a sus afines en las grandes luchas de la vida.

«Yo, con objeto de obviar a esas Juntas el camino que me ha permitido indicarle, pongo en sus manos la renuncia de la designación con que se han servido una vez más honrarme.»

RODANDO POR EL MUNDO

Cada vez va extendiéndose más una nueva industria que puede proporcionar buenas ganancias a los cultivadores de la higuera.

Nos referimos al café de higos, del cual se hace gran consumo en Alemania y en Austria.

En Alemania, sobre todo, casi no se toma legítimo más que en los grandes hoteles.

Los austriacos y los húngaros transforman en café de higos cosechados en las orillas del Adriático.

Según se dice, este café es un excelente colorante y mezcldo con café verdadero le da color, le hace menos excitante y corrige el amargor; pero tiene un rival muy importante en la schicoria, que es más conocida.

Su industria, muy floreciente hoy es de origen belga ó holandés.

El café de higos viene a aumentar la no escasa lista de sucedáneos del Moka.

En Europa se utiliza el cacahutete; también sirven para falsificar el café, el centeno, la cebada, el maíz y la avena tostados y molidos, y hasta hay personas a quienes gustan mucho las bayas de la esparraguera tostadas y preparadas como los granos del café.

En América se ha hecho una curiosa observación sobre los emigrantes europeos.

Parece que, por término medio, el número de individuos que emigra es superior al de soldados del país respectivo.

Así se ha comprobado respecto de los alemanes, ingleses, italianos, franceses y otros.

Añade el autor de estas observaciones que los emigrantes se reclutan en la parte más valiosa de los pueblos.

Los malos y los débiles prefieren quedarse en su tierra, a correr aventuras.

Así, por lo menos, lo afirma el recopilador de estos datos.

A ser ciertas las afirmaciones de William Vincent Prascino, ha realizado la invención más prodigiosa que existe hasta ahora, y que eja tamañas a la invención de la telegrafía sin hilos y del aeroplano.

Trátase nada menos que de un aparato que permite ver los objetos de su tamaño natural hasta miles de millas, pudiendo observarse su color, su movimiento y cuanto interesa al observador, como si estuvieran a un metro de distancia.

Prascino ha logrado convencer de la verdad y conveniencia de su invento a varios potentados que han suscrito el capital para su explotación, habiéndose enviado a Washington el modelo para sacar la patente.

El aparato se llama el televisualizador, y se guarda cuidadosamente el secreto sobre él hasta que se haya obtenido la patente.

El padre Cambier, prefecto apostólico de Kassai y uno de los hombres que más de cerca han estudiado la enfermedad del sueño en el Congo belga, se declaró a un redactor de la «Gaceta de Lieja» que, en su opinión, el empleo de la quinina es soberano en casi todos los casos.

Donde hay blancos, siempre hay peligros; así los negros dicen.

El hecho es que antes de la llegada de los belgas al Congo la enfermedad del sueño no existía.

La importaron los trabajadores senegaleses, cuando salieron de Senegal.

El Japón está estudiando detenidamente el problema de la aviación; pero mantiene como secreto inviolable los resultados de sus experimentos.

En Inglaterra se fabrican cada año 800 mil toneladas de papel.

En el Reino Unido la industria del algodón de trabajo a medio millón de personas.

LOS TEATROS

ESTRENOS «El país de las hadas.» Gran Teatro.—Decididamente, si no son brujos los Sres. Perrin y Palacios, las hadas y los hados, al saber que les iba a presentar al público madrileño desde la escena del Gran Teatro, les susurraron al oído el arte divino de encantar a los mortales.

Una revista de Perrin y Palacios no se sabe lo que es, porque rompe y desbarata todos los cánones, y el crítico se confunde con los demás espectadores, sugestionado por la visualidad armoniosa y espléndida de su teatro.

Correteo el aplauso, y ora llega al oído del pintor, ora al del artista, ya al de la última figurante; pero siempre sonando halagador para los oídos de esos brujos, que todo lo conciertan en un ambiente de arte que deleita y complace.

Y si ésta es una manifestación del teatro; si esto es como un sueño, al que la fantasía de Muriel pone su fondo de telas y trastos convertidos en «palacios de la Alegría» y «jardines del Amor», por donde desfilan en bellas danzas el ramillete de típles que tuvo la fortuna de reunir la Empresa del Gran Teatro, los brujos Sres. Perrin y Palacios pueden reírse de la guadaña del Tiempo, porque ya tenemos revista para toda la temporada.

Un aplauso incondicional al maestro Calleja; su trabajo es la obra. El cuadro segundo es triunfal para el músico porque, una vez celebrada la espléndida alegoría del baile con que nos sorprende el príncipe de Muriel, y la acertada plasticidad del momento en que lanzan sus chorros de luz las baterías sobre todo el bello sexo del Gran Teatro, los números musicales del maestro Calleja prolongan el aplauso y el deleite de la concurrencia.

VICTORIA TURCA

Terrible batalla Constantino. La batalla librada en los desfiladeros de Katchanik ha durado tres días y ha sido sangrienta.

Han tomado parte en ella trece batallones turcos con ocho baterías de montaña y unos ocho mil albaneses, perfectamente armados.

El generalísimo de las tropas turcas en Albania, Cheiket Pachá, atacó los desfiladeros con diez batallones y cinco baterías.

Los albaneses habían levantado a su entrada una verdadera muralla de rocas.

Además ocupaban todas las alturas dominantes.

La posición era difícilísima de tomar, y así lo experimentaron los turcos a su costo.

Tres veces lanzáronse en columna cerrada al asalto de la barrera rocosa donde los arnantes se habían hecho fuertes, y otras tantas fueron rechazados con pérdidas considerables.

Los rebeldes hacían un fuego espantoso y además descargaban enormes pañascos, que rodando por los flancos de las montañas, laplastaban a los desgraciados soldados de Tarquía.

Cheiket Pachá viendo que el desfiladero no podía ser tomado por la fuerza, recurrió a la maña.

Dió orden a la Guarnición de Uskub que enviase tres batallones con artillería a la salida del desfiladero, para cozer entre dos fuegos a los defensores de éste.

Con objeto de distraerlos, ordenó varios falsos ataques y cubrió de proyectiles las alturas que dominan la posición.

Por último anteayer por la tarde, la columna salida de Uskub atacó por la espalda a los albaneses.

Dicha columna había tenido que sostener ruidos combates con las bandas que merodean entre Uskub y Mitrovitza.

Peró gracias a la artillería, las derrotó y pudo llevar a cabo el peligroso movimiento ordenado por el generalísimo.

Cuando este oyó el cañoneo de la columna salida de Uskub, formó cuatro columnas con sus tropas.

Una de ellas penetró en el desfiladero andanzando.

Otras dos, protegidas por los cañones, escalaron las alturas dominantes.

La última, que formaba la reserva, esperó arma al brazo el resultado del triple ataque.

Este tuvo un éxito feliz. Los arnantes, viendo que les iban a encerrar en el desfiladero, donde no tendrían más remedio que rendirse, prepararon como gatos por los flancos de las montañas y huyeron veloces bajo los fuegos cruzados de las columnas turcas.

Dejaron más de quinientos muertos y heridos y algunos prisioneros.

Esta victoria ha costado a los turcos mucha sangre; pero se cree que contribuirá eficazmente al quebranto de la insurrección.

El Gobierno turco ha acordado aumentar a 90.000 hombres el contingente de sus tropas en Albania.

Los rebeldes, cada vez más convencidos de que no pueden luchar en campo abierto con las tropas regulares, multiplican sus bandas.

La guerra de guerrillas comienza en todos los vilayetes insurreccionados.

D. Jaime se casa

En una información que publica «El Pensamiento Navarro» sobre cosas que interesan al carlismo, encontramos estas noticias referentes a la boda del pretendiente D. Jaime de Borbón:

«Y qué nos dice usted de la boda de D. Jaime?»

«Que es un hecho, sin tardar mucho. Ha de pasar, naturalmente, el año de luto por la muerte del inolvidable Carlos VII.

Toda la alta gestión diplomática la llevan las egregias tías de D. Jaime, la duquesa de Parma y la infanta doña María de las Nieves.

Tratándose de bodas, lo más interesante no es conocer la novia?»

«Pero al periodista discreto debe bastarle saber que pertenece a familia católica de pura raza y de estirpe regia y legitimista.»

Un cuadro de Moreno Carbonero

La fundación de Buenos Aires. Está llamando poderosamente la atención, la última obra pictórica del insigne maestro Moreno Carbonero, titulada «La fundación de Buenos Aires.

Merece realmente grandes alabanzas, así por el acierto de la ejecución y la verdad del colorido, como por la propiedad de los detalles de la indumentaria de los personajes, que el pintor ha estudiado concienzudamente en archivos y museos.

El marco del cuadro es también una obra de arte, como ejecutada por Suárez. Es de estilo Renacimiento, y corona su friso una cartela con las armas que dió Garay a la ciudad de Buenos Aires. Eran éstas un águila negra orlando cuatro palmetos, teniendo en la garra derecha la cruz de Calatrava.

En medio de los pilastros van dos pequeñas cartelas, con las columnas de Hércules, del escudo de España y el lema «Plus ultra».

En la parte inferior va una gran cartela, con la siguiente leyenda: «La fundación de Buenos Aires. El sábado 11 de Junio de 1580 el general Juan de Garay, con los 68 soldados pobladores, después de nombrar los alcaldes ordinarios y regidores, fue a la plaza pública marcada en la traza, y ayudaron a alzar un palo y madero por Rollo público y consejo para que sirviera de árbol de justicia, y ante él estandarte real y la cruz echó mano a la espada y cortó yerbas y tiró enchilladas, por lo que nadie le cogía».

dijo, y cuando el madero con la espada...

Juan de Garay lleva media armada...

En el madero aparece clayado un...

Ninguna persona sea osado a le...

El escribano Pedro de Xerez, que...

El indio que lleva de la brida el ca...

Va armado de arco y flechas de caña...

El cuadro de Moreno Carbonero será...

SS. MM. las reinas D. Victoria y D...

El señor Roselló visitó al jefe del...

El Sr. Alemayú y Ripoll propuso que...

El Sr. Alemayú y Ripoll propuso que...

El Sr. Alemayú y Ripoll propuso que...

El Sr. Alemayú y Ripoll propuso que...

El Sr. Alemayú y Ripoll propuso que...

El Sr. Alemayú y Ripoll propuso que...

El Sr. Alemayú y Ripoll propuso que...

El Sr. Alemayú y Ripoll propuso que...

El Sr. Alemayú y Ripoll propuso que...

El Sr. Alemayú y Ripoll propuso que...

El Sr. Alemayú y Ripoll propuso que...

El Sr. Alemayú y Ripoll propuso que...

El Sr. Alemayú y Ripoll propuso que...

El Sr. Alemayú y Ripoll propuso que...

El Sr. Alemayú y Ripoll propuso que...

El Sr. Alemayú y Ripoll propuso que...

El Sr. Alemayú y Ripoll propuso que...

El Sr. Alemayú y Ripoll propuso que...

El Sr. Alemayú y Ripoll propuso que...

El Sr. Alemayú y Ripoll propuso que...

El marido de la bella neoyorkina...

Los periódicos se han apoderado del...

Hasta ahora, todos los solteros dicen...

En cambio, los casados opinan lo...

Es esperado con verdadera impacien...

Los periódicos afectos a ambos parti...

Al lado de Pedro de Xerez está el...

El Sr. Alemayú y Ripoll propuso que...

El Sr. Alemayú y Ripoll propuso que...

El Sr. Alemayú y Ripoll propuso que...

El Sr. Alemayú y Ripoll propuso que...

El Sr. Alemayú y Ripoll propuso que...

El Sr. Alemayú y Ripoll propuso que...

El Sr. Alemayú y Ripoll propuso que...

El Sr. Alemayú y Ripoll propuso que...

El Sr. Alemayú y Ripoll propuso que...

El Sr. Alemayú y Ripoll propuso que...

El Sr. Alemayú y Ripoll propuso que...

El Sr. Alemayú y Ripoll propuso que...

El Sr. Alemayú y Ripoll propuso que...

El Sr. Alemayú y Ripoll propuso que...

El Sr. Alemayú y Ripoll propuso que...

El Sr. Alemayú y Ripoll propuso que...

El Sr. Alemayú y Ripoll propuso que...

El Sr. Alemayú y Ripoll propuso que...

El Sr. Alemayú y Ripoll propuso que...

El Sr. Alemayú y Ripoll propuso que...

El Sr. Alemayú y Ripoll propuso que...

El Sr. Alemayú y Ripoll propuso que...

El Sr. Alemayú y Ripoll propuso que...

asunto con todo el interés que el mismo...

Después de dichas visitas interpusi...

En tal situación visitamos de nuevo...

El Sr. Maura nos manifestó también...

Quando creíamos que el asunto mar...

La noticia como no podía menos nos...

De estas nuevas gestiones el señor...

Dice que dicha carta estaba escrita...

Durante este tiempo el alcalde acci...

Aquel día fué cuando se nos dijo q...

Al tener noticia de ello me avisté...

El Sr. Alemayú y Ripoll propuso que...

El Sr. Alemayú y Ripoll propuso que...

El Sr. Alemayú y Ripoll propuso que...

El Sr. Alemayú y Ripoll propuso que...

El Sr. Alemayú y Ripoll propuso que...

El Sr. Alemayú y Ripoll propuso que...

El Sr. Alemayú y Ripoll propuso que...

El Sr. Alemayú y Ripoll propuso que...

El Sr. Alemayú y Ripoll propuso que...

El Sr. Alemayú y Ripoll propuso que...

El Sr. Alemayú y Ripoll propuso que...

El Sr. Alemayú y Ripoll propuso que...

El Sr. Alemayú y Ripoll propuso que...

El Sr. Alemayú y Ripoll propuso que...

El Sr. Alemayú y Ripoll propuso que...

El Sr. Alemayú y Ripoll propuso que...

El Sr. Alemayú y Ripoll propuso que...

El Sr. Alemayú y Ripoll propuso que...

El Sr. Alemayú y Ripoll propuso que...

Teatro Lírico. ESTA TARDE ÚLTIMA REPRESENTACIÓN. LA VIUDA ALEGRE. Entrada general 36 céntimos.

PÍDASE EN TODAS PARTES EL PATENTADO ALIMENTO COMPUESTO. Su polvo mezclado a nuestros alimentos...

Notas del Puerto. Entradas. Ayer entraron en nuestro puerto los buques siguientes: Procedente de Barcelona ha llegado hoy...

Espectáculos. Para hoy. Lirico. Compañía Cómica-Lírica dirigida por D. Federico León...

BURSÁTILES. Valores locales. Mayo 3. Crédito Balear 191'00. Fomento Agrícola 100'00.

EL DÍA RELIGIOSO. Para hoy. JUBILEO DE CUARENTA HORAS. Continúan en Sta. Catalina de Sena...

FARMACIA Y DROGUERÍA. DE JOSÉ MIRÓ. Participo al público que, con gusto y en comunicación con mi Farmacia...

ESTOMACAL. se consigue tomando el ELIXIR SAIZ DE CARLOS (Stomali), medicamento conocido y recetado hoy por los médicos más notables...

El derecho a mirar

NUEVA YORK.—Los tribunales de Chicago van a tener que resolver una cuestión que está originando fuertes polémicas periodísticas. Se trata de lo que sigue: Hace varios días, un buen ciudadano de Nueva York, esposo de una mujer joven y guapa, subió con ésta al tren directo entre dicha ciudad y Chicago. Tras ellos subió otro caballero, que, después de saludarles, sacó un periódico y se puso a leer tranquilamente. Al cabo de media hora, y cuando el tren marchaba a toda velocidad, el viajero dobló el periódico y se asomó a una ventanilla para contemplar el paisaje. No encontrólo bello, sin duda, porque se sentía nuevamente, y fijó sus ojos audaces e inquisitivos en el rostro hechicero de la esposa del ciudadano de Nueva York. A los pocos minutos repitió su examen. El neoyorkino apretó los puños y se desabrochó el chaleco. Estos alarmantes síntomas de indignación no fueron tenidos en cuenta por el mirón viajero, que fijó sus ojos por tercera vez en la esposa de su compañero de viaje. Este se puso de pie, lanzando una exclamación poco diplomática. Alzó su puño poderoso y descargólo sobre la faz ancha y bonachona del imprudente. Sangraron las narices de éste, y un grito de dolor escapóse de sus labios. —Por qué me pega usted?—preguntó sorprendido. —Porque he mirado tres veces a mi mujer. —La he mirado porque es bella. Estoy en un país libre, y tengo derecho a mirarlo todo. —A las mujeres, sobre todo cuando las acompaña su esposo, no se las debe mirar más de dos veces seguidas. Dos, está bien. Tres, es un insulto. —Pediré una indemnización por el puñetazo que usted me ha dado. —Ya veremos lo que los Tribunales dicen. —Y los yanquis no volvieron a cruzar una palabra en todo el resto del viaje. Llegados a Chicago, el aporrinado viajero presentó una denuncia ante el Tribunal de policía. Pidió por el puñetazo 500 dólares de indemnización.

Política extranjera

Berlín.—El ministro de las Colonias Dernburg, continúa siendo combatido por el Centro católico y gran parte de los conservadores. Los periódicos afectos a ambos partidos le atacan radamente, y de paso dirigen energías censuras al canciller del Imperio, Bethmann-Hollweg, que siempre sale, en los debates del Reichstag, a la defensa del ministro. La Deutsche Tages Zeitung dice que los últimos incidentes parlamentarios demuestran que la inmensa mayoría de los diputados desaprobaban los Tratados concertados por Dernburg con las Compañías coloniales, y le dejan toda la responsabilidad de los mismos. Luego dice que circulan rumores, según los cuales el canciller Bethmann-Hollweg piensa retirarse a la vida privada. La Germania combate la política del canciller, y pregunta si se va a volver al sistema de bloques, a que era tan aficionado el Príncipe de Bawo. «Si se pensara en eso—agrega,—no se podría contar con los ciento y pico de diputados católicos.» La Hamburger Nachrichten reprocha a Bethmann-Hollweg no ser bastante conservador, y dice que la Cámara de Señores de Prusia debía rechazar el proyecto de reforma del sufragio. La Reichsbote ha publicado un artículo que se titula: «¿Vamos a un cambio de canciller?» En dicho artículo se afirma que reina un gran descontento entre las derechas, y que Bethmann-Hollweg, queriendo contentar a todo el mundo, no ha contentado a nadie. La Cámara de los Señores de Prusia ha aprobado el proyecto de reforma del sufragio en dicho Reino; pero esta victoria no mejora la situación del canciller. Los católicos se hallan decididos a rechazarlo cuando sea presentado al Landtag. De todo esto puede deducirse que Bethmann-Hollweg, aborrecido de muerte por los elementos democráticos y socialistas de Alemania, lo es también por los conservadores católicos y protestantes. Aquellos le acusan de ser demasiado reaccionario, y éstos de no serlo bastante. Por todo eso, su situación es crítica y carece de firmeza. Ayer, los partidos nacional-liberal y populista acordaron aliarse y luchar juntos en las próximas elecciones. Dicho acuerdo es de gran importancia. Sesión de ayer. A las doce y veinticinco de la tarde empezó la sesión presidida por el alcalde D. Luis Alemany. Asistieron los concejales señores Calafell, Llabrés, Rover, Perez Ruiz, Quijada, Obrador, Roca Hernández, Horrach, Pou, Llabrés, Roca Rayó, Sampol y Ripoll, Sarverá, Canet, Forteza, Ferrer de San Jordi, Más, Benasar, Pou, Mancho, Dezcallar, Salas, Ferrer y Balaguer, Oliver, Paigdorfla, Planas y Cortés. Fué leída y aprobada el acta de la sesión anterior. Aprobáronse también varios asuntos. La cuestión del Hornabeque. El alcalde dispone que el secretario dé lectura a todos los telegramas relacionados con este asunto. El alcalde D. Luis Alemany empieza diciendo que antes de entrar en el orden del día dará cuenta al Ayuntamiento de las gestiones realizadas por la Comisión para que el asunto de Hornabeque se resolviera favorablemente a los intereses del vecindario. Al llegar a Madrid nuestra primera visita fué para el ministro de la Guerra general Aznar. A esta visita nos acompañaron el general Weyler y D. Alejandro Roselló. El general Weyler recomendó el

Política extranjera

asunto con todo el interés que el mismo requería y la impresión que hacíamos de nuestra primera conferencia fué en extremo favorable. De esa misma opinión fueron los Sres. Weyler y Roselló. Luego visitamos a todos los representantes de Palma de Mallorca que nos ofrecieron su apoyo más decidido. Después de dichas visitas interpusimos la instancia contra la Real orden y a los pocos días se nos dijo que no se podía tramitar. En tal situación visitamos de nuevo a D. Antonio Maura a quien le explicamos detalladamente el asunto. El Sr. Maura nos manifestó también que aquella R. O. que se acababa de relucir no rezaba con el Ayuntamiento de Palma. Quando creíamos que el asunto marchaba por buen camino se nos dijo que para su resolución había de pasar al Consejo de E. tado. La noticia como no podía menos nos sorprendió en extremo y visitamos de nuevo al Sr. Roselló para que juntamente con el Sr. Maura gestionase la pronta resolución del asunto. De estas nuevas gestiones el señor Maura escribió una extensa carta al ministro de la guerra general Aznar tratando la cuestión del Hornabeque. Dice que dicha carta estaba escrita en términos jurídicos y que muy bien pudiera formar parte del expediente. Durante este tiempo el alcalde accidental señor Sampol y Ripoll telegrafió al jefe del gobierno rogándole que resolviera pronto esta asunto. Aquel día fué cuando se nos dijo que la cuestión se resolvería en consejo de ministros. Al tener noticia de ello me avisté con el Ministro de la gobernación y le dijimos que teníamos asuntos en Palma que atender lo cual hacía necesaria nuestra presencia allí. El ministro de la gobernación nos dijo que la Comisión podía marchar pues todos estaban bien compenetrados del asunto. El primer consejo de ministros pasó sin que se tratara del asunto por lo que nuevamente visitamos al señor Meriño el cual nos manifestó que por estar en período electoral no se había podido tratar de la cuestión del Hornabeque, y además que solucionar satisfactoriamente el asunto implicaba una pérdida para el Estado de un millón de pesetas por lo que presentaría a las Cortes una ley para satisfacer nuestros deseos. A las explicaciones del ministro contesté—dice el señor Alemayú—que no me convencía su argumentación ya que una ley para derribo de murallas no rezaba con Palma cuando hacía unos quince años que se había concedido. Antes estas dificultades visitamos nuevamente a nuestros representantes en Cortes y les dimos cuenta de lo sucedido. A altas horas de la noche telegrafiamos al alcalde accidental y anteriormente visitamos a los señores Maura y Roselló. El señor Roselló visitó al jefe del gobierno y el señor Canalejas le dijo que por la tarde fuera a la presidencia que tratarían de la cuestión. En esta entrevista el señor Roselló expuso al jefe del gobierno el efecto tan deplorable que produciría en Palma la anterior resolución, pues la Comisión se marchaba airada y no podía prever lo que sucedería en Mallorca cuando llegara la Comisión. El señor Canalejas después de haber oído los argumentos del señor Roselló para que el asunto se resolviera favorablemente le indicó que visitara al señor Cobian. El Sr. Roselló visitó al ministro de Hacienda Sr. Cobian. Este después de haber oído atentamente las explicaciones del Sr. Roselló manifestó que en el consejo de ministros se había tratado este asunto sin aquellos detalles para poder juzgar las cosas tal como deben ser. En vista de ello manifestó que en el próximo consejo se trataría de la cuestión. Tanto al Sr. Roselló como a todos los que formamos la comisión nos pareció que lo dicho por el Sr. Cobian era una fórmula para dar largas al asunto y en su consecuencia el Sr. Roselló encareció al ministro que el asunto se resolviera el mismo sábado con objeto de que la comisión saliera de Madrid con el asunto resuelto. El mismo sábado recibimos una comunicación dándonos la grata noticia de que el asunto del Hornabeque se había resuelto conforme era nuestros deseos. Tan grata noticia la comuniqué al Alcalde accidental Sr. Sampol y Ripoll. La resolución de dicho asunto lo debemos a las activas gestiones del señor Maura, general Weyler y D. Alejandro Roselló. También he de dar cuenta al Ayuntamiento de las gestiones que hicimos para que desapareciera el polyoría de «Bellver». Al ministro de la Guerra con quien tratamos el asunto le expresamos el peligro que corría Palma peligro que podría desaparecer si se tiene en cuenta que ya está en construcción otro. El general Aznar prometió incluir en los próximos presupuestos consignación para la terminación de dichas obras. También nos ocupamos de la Escuela graduada. A su debido tiempo recibimos todos los datos y planos concernientes a la misma. Después de un detenido examen de

Orden del día

Todos los asuntos del orden del día fueron aprobados. Respecto al dictamen de la Comisión de Hacienda, contestación a la consulta del Interventor del arbitrio sobre vinos, que se aprobó, el Sr. Canet dijo: Como toda claridad es poca en este asunto, recalando el carácter con que el Interventor ha de obrar en el mismo, expongo al Ayuntamiento que mi firma y voto, como vocal de la Comisión de Hacienda, significa que en virtud de lo dispuesto en la Instrucción de Consumos, aplicable hoy al Ayuntamiento, por analogía y subrogación de las facultades de la Hacienda, sujetándose esta Corporación municipal a tales disposiciones, y por en delegación, en concepto de empleado auxiliar de la misma, como persona especialmente enterada de la materia, puede el Interventor proyectar, si lo juzga conveniente a sus intereses, un Reparto, única y exclusivamente de la cantidad correspondiente al extra rradio, sometiendo luego a la resolución del Ayuntamiento, previo detenido examen de informe de la Comisión de Hacienda. El Ayuntamiento aprobó estas manifestaciones.

TELEGRAMAS

Servicio especial y exclusivo de LA TARDE

De Política

Madrid 3 (2:40 m.)

Comentarios sobre el artículo 29

En los círculos políticos la animación es mucho mayor que durante los anteriores días.

Los comentaristas hacen toda clase de cálculos sobre la proclamación de diputados del domingo.

El número de diputados proclamados por el art. 29 ascienden a 120.

Ni al jefe del Gobierno ni al ministro de la Gobernación no les ha satisfecho este resultado.

Canalejas contrariado

Por personas que puedan saberlo se dice que el jefe del Gobierno muéstrase sumamente contrariado por el resultado que ha tenido la proclamación de diputados.

Su disgusto lo exteriorizó ante varios amigos.

Por los datos que le había facilitado el ministro de la Gobernación no podía—dice el Sr. Canalejas—suponer este resultado.

Los conservadores

Durante todo el día de ayer el círculo conservador estuvo sumamente concurrido.

En todos se reflejaba la satisfacción de que estaban poseídos por su triunfo.

Personajes del partido estuvieron en el círculo dando detalles y comentando la verdadera situación en que está el Gobierno.

Resultado oficial

En el ministerio de la Gobernación se facilitó ayer el resultado oficial de la proclamación de diputados hecho por el art. 29.

El número total como ya he telegrafado asciende a 120, que se descomponen en la siguiente forma:

Setenta y uno liberales.

De estos solo doce son adictos al señor Canalejas.

Los demás pertenecen a las fracciones de Montero Ríos, Romanones y Cobian.

El Sr. Moret ha sido el que ha sacado mayor número de diputados.

Los diputados amigos del expresidente del Consejo ascienden a 24.

Lo que dicen los políticos

Políticos de primera fila han dicho que según su opinión el Congreso se compondrá de los siguientes elementos:

Ciento treinta conservadores; cuarenta republicanos y diez y ocho entre las demás fracciones y el resto liberales.

El Gobierno tendrá en las futuras Cortes una mayoría de 12 votos incluyendo los diputados de todas las fracciones liberales.

La duración de las Cortes

Nadie se recata en decir que si el resultado de las elecciones del próximo domingo es este las próximas Cortes tendrán muy poca duración y si vivirá por la benevolencia de los conservadores.

Los moretistas

Los 24 diputados moretistas han telegrafado al Sr. Moret reiterándole su adhesión más inquebrantable.

El expresidente del consejo muéstrase satisfechísimo de la lealtad de sus amigos.

Lo que dice «El Heraldo»

El periódico de la noche «El Heraldo de Madrid» en su información política de ayer analiza la situación política y el resultado de la proclamación de diputados.

El referido colega dice que dada la composición del Congreso puede darse por seguro que las actuales cortes únicamente vivirán el tiempo necesario para legalizar la situación económica.

A no ser que el Sr. Maera le apoye en todo y suscriba su programa pues de lo contrario en la primera sesión caerá.

El general Sotomayor

Ayer llegó a Madrid el general Sotomayor.

En la estación fué recibido por gran número de militares que le tributaron un cariñoso recibimiento.

Por la tarde fué recibido por el Rey.

La entrevista del general Sotomayor con el monarca se prolongó algún tiempo.

El Rey hizo numerosas preguntas al general sobre la situación de Melilla.

El general Sotomayor quedó altamente satisfecho de la conferencia celebrada con el Rey.

En el ministerio de la Guerra

Desde Palacio se trasladó el general Sotomayor al palacio de Buenavista donde conferenció extensamente con el ministro de la Guerra general Aznar.

Después de la conferencia celebrada con el ministro de la Guerra el general Sotomayor visitó al jefe del Gobierno Sr. Canalejas.

El marqués de Urquijo

La primera acta que se ha recibido en la secretaría del Congreso ha sido la del marqués de Urquijo.

El marqués de Urquijo será pues quien presidirá la primera sesión.

Maera y Canalejas

Ayer por la tarde estuvo el presidente del consejo en el domicilio del señor Maera.

La entrevista se prolongó algún tiempo.

A la salida fué el Sr. Canalejas interrogado por los periodistas sobre la conferencia que acababa de celebrar con el jefe del partido conservador.

El Sr. Canalejas se encerró en el más absoluto silencio.

Generales

La princesa Beatriz

En el expreso de ayer salió para París la madre de la reina de España, la princesa Beatriz.

Audieron a la estación para despedirla los reyes, el gobierno, las autoridades, el embajador de Inglaterra y numerosas damas.

El general Chang

Se encuentra en Madrid, el subsecretario del ministerio de la guerra chino, general Chang.

El general Chang, viene con el propósito de visitar los cuarteles y dependencias militares.

El ministro de la guerra general Aznar ha puesto a su disposición un jefe de Estado mayor para que le acompañe.

Los moros en Valencia

Telegramas recibidos de Valencia dan cuenta de haber llegado a aquella población el moro el «Gato» y sus acompañantes.

Los moros han visitado la Exposición.

Muéstranse satisfechísimos de los agasajos de que son objeto.

Desde Menorca

Mahón 2 (19:30)

Benquete de mallorquines

Cuarenta mallorquines reunidos en comida íntima, celebrada en el restaurant de «El Poneduco», no olvidando a su queridísima roqueta, envían a esa por conducto de la prensa un cariñosísimo saludo.

Por correo mandaré detalles de tan simpática fiesta.

El Corresponsal

Diputación provincial

La sesión de ayer

Ayer a las doce se reunió la Diputación provincial en pleno para inaugurar las sesiones del primer periodo semestral.

Ocupó la presidencia el Sr. Barceló, y asistieron los señores Pon, Aguiló, Llobera, Moll, Socias, Morales, Rosse ló, Estadós, Puigdorffia, conde de Torre Saura, Llitas y Armengol.

Una vez que se hubo reunido la Diputación provincial fué anunciada la visita del gobernador civil.

El Sr. García Bernardo fué recibido en la escalera por una comisión de diputados nombrada al efecto.

El gobernador después de ocupada la Presidencia dijo:

Es para mí una alta satisfacción presidir esta Diputación donde la buena marcha administrativa es bien conocida por todos.

Dirigió un cariñoso saludo a los señores diputados y prometió su cooperación para todos aquellos asuntos que puedan beneficiar a la provincia.

El presidente señor Barceló agradeció las manifestaciones hechas por el Sr. García Bernardo y le ofreció el apoyo de la Diputación.

Terminada esta visita el gobernador abandonó el salón, siendo, siendo despedido por varios diputados.

Reanudada la sesión, aprobóse el acta de la anterior.

Dióse cuenta de que, habiendo de cesar los señores que componen la Comisión en sus funciones, había necesidad de renovar la citada Comisión.

Se dió un voto de gracias a los señores que componen la mencionada comisión saliente.

La nueva Comisión estará formada por los Lliteras por Manacor; Morales por Ibiza; Aleover por Palma; Llobera por Inca y Ladico por Menorca.

Por votación fué elegido vicepresidente de la Comisión Provincial don José Alcover.

A las doce y media se reunió bajo la presidencia del Sr. Lliteras y con asistencia de los Sres. Llobera y Morales.

Se procedió a la designación de los vocales que han de tener a su cargo la inmediata inspección de los establecimientos provinciales de Beneficencia y corrección pública acordándose por unanimidad designar para la inspección de los servicios del hospital a D. Emilio Morales y D. Juan Lliteras; para la de los de la casa Misericordia a D. Pedro Llobera y D. Emilio Morales; para la de los de la Idiosincrasia D. Teodoro Ladico y D. Juan Lliteras.

Inspectores de la cárcel don Pedro Llobera y don Teodoro Ladico; del Teatro don Pedro Llobera y don Juan Lliteras.

Interventor en Administración de la casa de Arrepentidas de la piedad don Juan Lliteras.

Por unanimidad también, se acordó formar la terna que ha de elevarse al Ministerio de Instrucción Pública y Bellas Artes para que designe el vocal que ha de formar parte de la Junta provincial de dicho Ramo; en la forma siguiente: don José Alcover, don Pedro Llobera y don Emilio Morales.

Seguidamente se procedió a la distribución de los vocales que deben formar parte de la comisión mixta de reclutamiento, resultando designados para el primer turno don Emilio Morales y don Pedro Llobera y para el segundo don Juan Lliteras y don Teodoro Ladico.

Se acordó que la comisión celebre sus sesiones el sábado a las doce.

Se acordó conceder dos meses de licencia a don Teodoro Ladico.

Y se levantó la sesión.

Riña en Montuiri

Noticias recibidas de Montuiri dan cuenta de que anteaayer a las diez de la noche se promovió un fuerte altercado en la tienda de bebidas de Andrés Poooví.

Los que riñeron resultaron ser Bartolomé Bordoy de 25 años y Antonio Gomila de 19.

El primero resultó con una herida de pronóstico reservado que Gomila le produjo con una silla y una fuerte contusión en un brazo.

El herido fué curado por el médico municipal.

El agresor fué detenido por la benemérita y puesto con el oportuno atestado a la disposición de la autoridad judicial.

ECOS DE SOCIEDAD

Personales

A nuestro paisano Don Menéndez Sbert, capellán del batallón de Alba de Tormes, le ha sido concedida la Cruz de primera clase del Mérito Militar pensionada con distintivo rojo por su comportamiento en la campaña de África.

El Sr. Sbert ya había obtenido otras condecoraciones en la campaña de Melilla.

Nuestro colega de Barcelona «Las Noticias» publica los retratos del distinguido escritor mallorquin don Miguel S. Oliver, Presidente del Consistorio de los Juegos Florales, de este año; el de la gentil Reina de la Fiesta doña Teresa Alcover y el poeta premiado con la Flor natural, don José Carner.

A bordo del vapor correo de Barcelona embarcó ayer tarde nuestro estimado amigo el Presidente de la Cámara de Comercio de Palma, D. Ricardo Roca, acompañado de su distinguida señora.

En el vapor correo llegó ayer a Palma, procedente de Madrid, el exdiputado y candidato para las próximas elecciones Excmo. Señor Conde de Sallent.

Para saludar al ilustre viajero ac-

dieron al muelle, trasladándose a bordo del «Balear», el jefe del partido conservador de Mallorca D. Manuel Guasp los Sres. D. Joaquín F. de Puigdorffia, D. José Socias, D. Antonio Roselló Alemany, D. Juan Aguiló, el presidente de la Diputación D. Antonio Barceló, el Administrador del Real Patrimonio D. Enrique Sureda y muchos amigos políticos y particulares.

El Sr. Conde de Sallent ha sido uno de los representantes por Mallorca que ha trabajado con el mayor celo por la favorable resolución de los asuntos que gestionó la Comisión que marchó a Madrid.

Encontrábase en Palma la señora doña María Weyler de Haredia, hija del Capitán general Marqués de Tenerife, que llegó ayer para permanecer al lado de su tía doña Matilde, durante la enfermedad que aqueja a esta señora.

En el vapor correo de Barcelona embarcó ayer tarde D. Francisco de P. Pons, acompañado de su hija.

El Alcalde Sr. Alemany ayer tomó nuevamente posesión de su cargo, cesando en el desempeño accidental del mismo el primer teniente Sr. Sampol y Ripoll.

Necrología

Ayer falleció a la edad de 18 años, después de una prolongada dolencia, el joven D. Juan Esteva Llopart hijo de nuestro distinguido amigo D. José Esteva Boscana, Secretario General de la Cámara de Comercio de Palma.

Por la noche tuvo efecto la conducción del cadáver a su última morada. Acompañó al cadáver numerosísimo cortejo, demostración clara de las numerosas relaciones de amistad y simpatía de que goza la familia Esteva y Llopart en nuestra sociedad.

A su familia y especialmente a su padre D. José transmitimos la expresión de nuestro pésame.

Ayer falleció un niño, tierna criatura de 3 años, de nuestro amigo don Juan Font y Felin. Era el encanto de sus padres, cuya pérdida les ha sumido en el mayor desconsuelo.

Los acompañamos en el justo sentimiento que les embarga.

Gacetillas

Las suertes regalo que mensualmente los Almacenes Matons (C'an Juanet) obsequia a sus clientes, han correspondido a los números:

1383, 682, 1932, 1969, 1361, 12, 104, 865, 402, 1063, 384, 22, 591, 948, 1106, 1416, 1355, 98, 1996.

Los tenedores de dichos números pueden desde luego recoger los objetos que les pertenecen.

No dejarse engañar con falsas denominaciones de Vichy. Están las auténticas aguas minerales de Vichy—Está emboladas: Vichy-Hôpital (estomago), Vichy-Célestins (niños), Vichy-Grande Grille (hígado).

Los médicos que recetan el Serobol consiguen mejores éxitos que con ningún otro reconstituyente.

Los mejores vinos tintos y claretes se expenden en los Almacenes Escharranch—Sra. Criso, 4.

El STROBIN (40 cts. Drogs.) deja como nuevos los sombreros de paja.

Antigua casa BOTET

Este antiguo y muy acreditado Establecimiento fundado en el año 1810 continuará abierto al público, desde el día primero del próximo mes de Mayo, expendiendo todos los artículos que constituyen la especialidad de la Casa. El nuevo establecimiento correrá a cargo de los propietarios desde aquella fecha, los cuales introducirán cuantas mejoras se creen convenientes en beneficio de su clientela.

NO EQUIVOCARSE Calle de Yeseros, esquina Brondo

GAS Y ELECTRICIDAD FÁBRICA DE LANPISTERÍA DE Bartolomé Fruster Plaza del Bastrillo, 8 y Colón, 9 Especialidad en bombas, grifería e instalaciones de timbres eléctricos.

ESTAMPAS OLEOGRAFÍAS * CROMOS GRABADOS * MAPAS NOVEDADES Isidoro Lascalle, hijo No equivocar esta casa CALLE BROSSA, 25 La casa que tiene más existencias

ELECTRICIDAD Y GAS INSTALACIONES EL AGUILA, BROSSA, 30 - PALMA

EL RENOMBRADO LICOR VERDAD se recomienda por sí mismo por el gran éxito alcanzado como aperitivo y estomacal. Pídale en todos los buenos establecimientos Fabricante: Pedro J. Esbarranch, Sto. Cristo, 4-Palma

GRANDES ALMACENES SAN JOSÉ Se han recibido grandes surtidos en NOVEDADES para Señora y Caballero SASTRERIA CAMISERIA CONFECCIÓN de trajes para Señora y Caballeros. PRECIO FIJO

NUESTROS CAFÉS TOSTADOS Están libres de mezclas y ADULTERACIONES. Siempre puros, legítimos y de la MEJOR CALIDAD. CLASE ESPECIAL PARA FAMILIAS

LOS CIENTO GRAMOS 50 CÉNTIMOS Antigua Casa Llofríu

ALCANCE Madrid 3, (4 las 11:40) La repatriación Ayer llegó a Madrid procedente de Melilla el regimiento de Cuenca.

La infanta en Cadiz El ministro de la Gobernación ha recibido un telegrama del gobernador de Cadiz comunicándole la noticia de la llegada a aquella población de la infanta Isabel.

El recibimiento El recibimiento que el pueblo de Cádiz ha hecho a la ilustre dama fué en extremo cariñoso. Una compañía con música le tributó los honores de ordenanza.

Itinerario de Correos He aquí el que rige en Palma desde el 1.º de agosto. Salidas Domingo, a las 10, para Barcelona (via Alcedia.) Lunes, a las 18:30, para Mahón. Martes, a las 12, para Ibiza y Alicante. Miércoles, a las 14, para Mahón (via Alcedia.) Jueves, a las 18:30, para Barcelona. Viernes, a las 12, para Ibiza y Valencia. Sábado, a las 18:30, para Barcelona. Todos los días para el interior de la isla a las 14.

Llegadas Domingo, a las 10, de Ibiza y Valencia. Lunes, a las 7, de Barcelona. Martes, a las 7, de Barcelona. Miércoles, a las 7, de Ibiza; y a las 9:30 de Barcelona (via Alcedia.) Jueves, a las 7, de Argel; y a las 10, de Alicante e Ibiza. Viernes, a las 7, de Barcelona y de Mahón (via Barcelona.) Sábado, a las 7, de Barcelona y a la misma hora de Mahón. Todos los días del interior de la isla a las 9:30

Ferrocarriles de Mallorca Servicio de trenes para viajeros: De Palma hasta Manacor y Felanitx a las 7:40 mañana, 2 y 6:15 (mixto entre Empalme, Manacor, Santa María y Felanitx), tarde. De Palma hasta La Puebla: a las 7:40 mañana, 2:30 y 6:15 (mixto desde el Empalme), tarde. De Manacor hasta Palma: a las 6:30 y 5:15 (mixto en los ramales), tarde. De Felanitx hasta Palma, Manacor y La Puebla: a las 6:40 mañana, 12:15 (mixto hasta Santa María) y 5 (mixto desde el Empalme), tarde. De La Puebla hasta Palma, Manacor y Felanitx a las 6:55 mañana, 1 y 5:25 (mixto hasta Empalme), tarde.

MOTORES de todas clases, embarcaciones con motor, motocicletas y automóviles, nuevos y usados—San Miguel, 19 1.º izquierda.—De 8 a 4.

